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Der große Vorteil von Open Source-Software besteht darin, dass dem Nutzer uneingeschränkte Rechte zur
Nutzung, Änderung, Vervielfältigung und Verbreitung der Software, sowohl unverändert als auch verändert,
eingeräumt werden. Dies gilt nicht nur für natürliche, sondern auch für juristische Personen. Daher eignet
sich Open Source-Software ideal für den Einsatz in der universitären Forschung und Lehre. Während für die
Nutzung der Software keine Pflichten erfüllt werden müssen, gilt dies nicht für die Vervielfältigung und Ver-
breitung. So sind bei fast allen Open Source-Lizenzen umfangreiche Informationspflichten und bei einigen
Open Source-Lizenzen sogar sehr umfangreiche Offenlegungs- und Lizenzierungspflichten zu erfüllen. Diese
Anforderungen werden manchmal erst erkannt, wenn es zu spät ist –zum Beispiel, wenn an einer Universität
entwickelte Software in einem Spin-off kommerziell genutzt werden soll. Dieser Vortrag gibt Empfehlun-
gen, wie Lizenzanforderungen von Open Source-Software erfüllt werden können und wie ungeeignete Open
Source-Software erkannt werden kann, bevor es zu spät ist.

The great advantage of Open Source software is that the user is granted unrestricted rights to use, modify,
copy and distribute the software, both unchanged and even modified. This applies not only to natural persons
but also to legal entities. Therefore, Open Source software is ideally suited for use in university research and
teaching. While no obligations need to be fulfilled for using the software, this does not apply to copying and
distribution. Thus, for almost all Open Source licenses, extensive information obligations and for some Open
Source licenses even very extensive disclosure and licensing obligations must be fulfilled. These requirements
are sometimes only recognized when it is too late –for example, when software developed at a university is
to be used commercially in a spin-off. This lecture provides recommendations on how to meet the licensing
requirements of Open Source software and how unsuitable Open Source software can be recognized before it
is too late.
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